

Katarína Polomská

## *Ebola en Guinée*

Dans la dernière année, l'épidémie du virus ebola a affecté le plus les pays africains comme la Libéria, la Sierra Leone et le pays francophone de l'Afrique de l'ouest, la Guinée. Les vies de ses habitants sont menacées chaque jour par cette maladie. De plus, la crise causée par cette flambée va continuer même lorsqu'il n'y aura plus de virus. Ce pays démuni aura des conséquences sévères au niveau de la qualité de la vie, l'économie et l'éducation, parce que le virus touche tous les aspects de la vie en Guinée.

Ebola a tué presque 2000 personnes en Guinée (<http://www.cdc.gov/vhf/ebola/outbreaks/2014-west-africa/case-counts.html>) depuis le début avril 2014. Le taux de mortalité est 70% de tous gens infectés. Malheureusement, l'Organisation Mondiale de la Santé soupçonne que le pourcentage des cas est environ quatre fois plus grand.

Ebola est un virus extrêmement sérieux. On le classifie comme le niveau Quatre de biohazard. Depuis son début en 1976 au Sudan et Zaïre les scientifiques n'ont pas encore découvert un vaccin. Les symptômes se manifestent par les maux de tête, de diarrhée, de vomissements et des saignements internes et externes qui résultent en les morts des infectés. Il se transmet par le contact direct avec le sang contaminé, organes ou autres sécrétions corporelles.

Même quand il n'y a pas du vaccin, les malades méritent d'être proprement traités. Par malheur, la grande majorité des malades n'est pas soignée aux hôpitaux. L'état actuel paraît que 82% des malades ne sont pas traités aux facilités. Grâce au grand risque de la transmission il est absolument nécessaire que les infectés reçoivent le traitement propre. Les croyances des Guinéens telles que les rites funéraires augmentent le taux d'infection et causent que davantage encore gens meurent.

La Guinée est un pays qui a déjà fait un progrès dans la lutte contre la famine, la pauvreté et qui essaye d'améliorer les vies de ses habitants. Comme par exemple, la flambée du virus ebola peut gravement blesser l'économie de ce pays, et par conséquent détruire ses efforts d'établir une qualité de la vie normalisée.

Ebola cause la paralysie du service de santé, les entreprises se ferment et l'agriculture est devenue stagnante. À cause du nombre flagrant de décès, le pays n'est plus capable de fournir et d'exporter leurs produits, tels que le café aux autres pays qui est très important pour l'économie guinéenne. Les Guinéens émigrent aux zones où il n'y a pas le virus, abandonnant leurs fermes, d'où les prix de la nourriture augmentent. En plus, presque dans chaque famille quelqu'un est mort d'ebola et c'est souvent l'agriculteur principal de la famille. En outre, la viande de chauvesouris et de singes n'est plus consommable, parce que les deux peuvent être la source d'ebola. C'est-à-dire que les Guinéens ne sont pas seulement infectés, mais aussi affamés et incapables de gagner d'argent d'économie agricole.

Et de plus, l'industrie extractive de la bauxite, du fer et d'or va croupir. Les deux grandes compagnies minières ont coupé la production ou l'a terminée. Les prix du fer ont diminué et l'économie guinéenne souffert, même si les mines sont situées assez loin des zones de flambées.

La Guinée est bien dépendante du secteur de services. Les statistiques montrent que les marchands ont ressenti le déclin de 50-75% dans leur ventes. Aussi le tourisme a presque cessé et les hôtels et les restaurants sont vides qui résulte dans la demande base de la bière.

Le virus a eu un impact flagrant sur le système de l'éducation dans un pays qui avait déjà des difficultés. La Guinée qui n'était pas capable de fournir l'éducation aux enfants pendant les guerres civiles, fait face à un autre délai.

Les écoles sont fermées pour prévenir la transmission du virus. Les livres ne sont pas distribués et les étudiants des universités ne peuvent pas continuer leurs études. Les étudiants de médecine seraient vraiment utiles dans les hôpitaux guinéens qui ont besoin de docteurs et de paramédicaux.

Donc, le taux d'alphabétisation qui est maintenant en niveau de 41% (<http://www.indexmundi.com/guinea/literacy.html>) ne va pas augmenter. Ça va affecter les vies des enfants qui ne seront pas capables d'améliorer leur vie par un meilleur travail.

De plus, l'éducation à propos du virus ebola est essentielle pour réduire le risque de transmission. Beaucoup de malades sont discriminés par leurs colporteurs qui ne connaissent pas les circonstances et de peur ils les laissent pour mort.

En conclusion, le virus ebola est un casse-pieds pour chaque partie de la vie en Guinée. Et comme d'habitude, les pays pauvres souffrent le plus. La Guinée a beaucoup à faire pour réparer la qualité de la vie, les pertes économiques et d'éducation. La crise qui a commencé au début Avril va continuer à affecter la Guinée même si un vaccin sera trouvé. Le Programme des Nations pour le Développement prévoit que l'ebola va affecter le progrès de la Guinée pour les dix prochaines années. Les trois secteurs de l'économie sont gravement affectés par ebola et ça sera longtemps avant que les Guinéens peuvent payer leurs taxes.

Le pays miséreux aura beaucoup de difficultés en se remettant sur pieds. Les espoirs de la meilleur vie et travail sont bas à cause de l'éducation arrêtée. L'aide des pays étrangères sera nécessaire pour établir la remise de l'état de Guinée.

Bibliographie

- Aminata. (2014). *Le Virus Ébola pourrait affecter l'économie de la Guinée sur une dizaine d'années, selon l'ONU.*

<<http://aminata.com/le-virus-ebola-pourrait-affecter-leconomie-de-la-guinee-sur-une-dizaine-dannees-selon-lonu/>>

- Médecins sans frontières. (2014). *Ebola en Guinée: « Il n'existe ni traitement, ni vaccin. La priorité est d'isoler les cas suspects ».*

<<http://www.msf.ca/fr/article/ebola-en-guinee-«-il-n'existe-ni-traitement-ni-vaccin-la-priorite-est-d'isoler-les-cas>>

- Youtube. (2014). *Ebola en Guinée: Quelles conséquences pour l'école guinéenne?*

<<https://www.youtube.com/watch?v=cP61GVLEwHE>>